

Grosser Stadtrat

E 20. Juni 2017

Nr. 7

An den Präsidenten des
Grossen Stadtrates
Herr Stefan Marti
Stadthaus
Postfach 1000
8200 Schaffhausen

Schaffhausen, den 15. 06. 17

Postulat: Eine Digitalisierungsstrategie für die Stadt Schaffhausen

Sehr geehrter Herr Präsident

Der digitale Fortschritt ist ein Fakt und die Verwaltungen in der Schweiz hinken immer mehr hinterher. Man kann elektronisch bezahlen, aber nicht abstimmen. Man kann per Videokonferenz ein Bankkonto eröffnen, aber keinen Behördengang erledigen. Die Steuererklärung macht man am PC, kann sie aber nur auf Papier einreichen.

Der Bund oder die Kantone müssten gewisse Grundlagen schaffen. Wie kürzlich zu lesen war, springen SBB und Post jetzt in die Bresche und erschaffen die SwissID, eine digitale Identität für Firmen und Privatpersonen mit elektronischer Unterschrift um Behördengänge aber auch Onlinekäufe zu vereinfachen. Das Digitalisierungspotenzial ist auch auf Gemeindeebene riesig!

Es ist klar, dass die Stadt Schaffhausen wie auch der Kanton zu klein sind, Projekte alleine vorwärtszutreiben. In Kooperationen wäre das aber durchaus möglich. Dafür braucht es aber einen Auftrag und eine Marschrichtung, wo wir hinwollen.

Wie mit dem globalen Ransomware-Angriff zu sehen war, hat Digitalisierung aber auch Risiken, die es zu managen gilt. Ich bitte Sie, deshalb folgendes Postulat auf die Traktandenliste zu setzen:

Der Stadtrat wird gebeten, eine Digitalisierungsstrategie für die Stadt Schaffhausen zu erarbeiten. Dazu soll er prüfen, in welchen Bereichen welches Potenzial besteht und in welche Richtung er in welcher Form (alleine oder Kooperationen) gehen kann.

Besten Dank!

Mit freundlichen Grüssen



Till Hardmeier

